

LLARANES

Iglesia de San Lorenzo de Cortina

VENTANA DE SAN LORENZO DE CORTINA

Cronología: 1086

Localización: fachada oeste sobre la puerta.

Material: caliza

Se trata de una ventana bífora labrada en una pieza monolítica rectangular cuyas esquinas superiores están redondeadas. Presenta un grueso parteluz de esquinas achaflanadas y dos círculos calados sobre cada uno de los vanos enmarcados por un cordón de resalte. La pieza está



Ventana

enmarcada mediante un borde resaltado. En la base de los vanos se encuentran dos abultamientos semiesféricos cuya función parece ser únicamente mantener la simetría del vano reproduciendo la curvatura producida por los círculos superiores.

Volvemos a encontrar paralelismo con las ventanas de Santiago de Sariego lo que nos remite de nuevo a la hipótesis de una posible fábrica en dicha localidad. También presenta similitudes con la serie de vanos vizcaínos con círculos superiores independientes y con la ventana de San Andrés de Liébana en Cantabria lo que atestigua la expansión de la influencia del Reino de Asturias por el noroeste peninsular.

García de Castro propone que su datación correspondería a una cronología tardía, del siglo XI y que se trataría de una pervivencia de las formas altomedievales de reinterpretación local. Podríamos tomar como referencia para

su datación la referencia documental más temprana acerca de la villa de Llaranes, el testamento de Osorio, Pelayo y Elvira Froilaz, documento fechado en 1086. Su ubicación primigenia parece establecerse en la capilla del templo que estaría localizado en esta villa y que desapareció probablemente a consecuencia de falta de consolidación como parroquia.

Texto: LAP - Foto: CGC

Bibliografía:

FERNÁNDEZ CONDE, J., 1971; GARCÍA CAMINO, I., GONZÁLEZ CAMPBELLÍN, J. M. y SANTANA EZQUERRA, A., 2002; GARCÍA DE CASTRO VALDÉS, C., 1994b, 2002; GARCÍA LARRAGUETA, S., 1962; GARRALDA GARCÍA, A., 1997; RIVAS FERNÁNDEZ, J. C., 1971.

